



Radio Foto AP, para ELDIARIO DE HOY

**CELEBRACIONES EN POLONIA.**— Czestochowa, agosto 26. Vista parcial de las celebraciones del 600 aniversario de la presencia del Icono de Jasna Gora, en Czestochowa, a la que asistieron prelados de Francia y otros países. A la derecha, el Arzobispo Josef Glemp durante la misa. Glemp instó a los polacos a actuar pacíficamente y pidió la liberación del dirigente sindical Lech Walesa.

**En México**

# Culpan de Crisis a las Empresas del Gobierno

MEXICO, agosto 26 (UPI).— Representantes de la Empresa Privada mexicana culparon a las industrias paraestatales de la crisis económica del país y pidieron al Presidente José López Portillo, que se venda las firmas "improductivas", según fuentes de prensa.

Después de una reunión de trabajo celebrada ayer con López Portillo, el Presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana José María Basagotti, y el del Consejo Coordinador Empresarial, Manuel Cluthier, denunciaron públicamente a la burocracia del Estado y de sus empresas, llamándola un "fenómeno gigantesco", responsable de la actual corrosión de la economía mexicana.

Culparon mayoritariamente a los políticos de arruinar el país por medio

de la transferencia al exterior de dólares, y dijo Basagotti que la falta de productividad es el problema más grande que enfrenta México.

"Para empezar, las empresas estatales no se ponen como meta la necesidad de tener resultados económicos, sino que se justifican de otra manera. Es decir, se justifican fuera de lo que es la verdadera justificación de una empresa cuya función social es brindar resultados económicos," dijo Basagotti, pidiendo que el Gobierno deje que el sector privado tenga una mano más amplia en el manejo de la industria nacional.

De los 80,000 millones de dólares que endeuda el país a la Banca Exterior, 20,000 son bebidos por la empresa paraestatal Petróleos de México.

En otra reunión entre López Portillo y represen-

tantes del sector privado, éstos pidieron al Gobierno inversiones de 89,000 millones de pesos, para aumentar la producción de bienes básicos, que escasean en varias regiones del país.

Los industriales demandaron que se fortalecerá el programa estatal de producción básica, para satisfacer la demanda nacional en artículos de comida y consumo básico.

## Declina la Expansión Económica en Países L.A.

WASHINGTON, agosto 26 (AP).— El Banco Mundial dijo hoy que por primera vez en cuatro décadas la América Latina, a la que considera como la más avanzada entre las regiones en desarrollo, sufrió una "significativa declinación" en su expansión económica.

El informe preparado para la Asamblea Anual del Banco que se instalará en Toronto, el 6 de septiembre, dice que la tasa de crecimiento de la región, que era aproximadamente del 6.0 por ciento en 1980, descendió a casi el 5.0 por ciento.

La expansión demográ-

## Anuncian Nueva Era de Paz en Medio Oriente

NUEVA YORK, agosto 26 (EFE).— El General Ariel Sharon, Ministro de Defensa israelí, se presentó hoy en Nueva York, como profeta de "una nueva era de paz y cooperación" entre los países del Medio Oriente.

Sharon, principal responsable de los devastadores bombardeos contra Beirut Oeste, dijo ante la conferencia de principales organizaciones judías, que "esta es una oportunidad dorada para la paz, y habrá ahora un cambio completo en la región".

Tras llegar a la sede de la Organización Judía bajo

# Sale de Beirut Séptimo Barco con Palestinos

BEIRUT, agosto 26 (AP).— Fuerzas de paz norteamericanas, francesas e italianas se hallaban empujadas hoy en diversos puntos de la línea que divide a Beirut, en los sectores Oriental y Occidental, a medida que el séptimo nave con un pasaje de guerrilleros palestinos, partía hacia su dispersión por el mundo árabe.

Al igual que en partidas previas, los guerrilleros entonaban lemas de victoria y agitaban retratos de su Jefe, Yasser Arafat, mientras abordaban el barco italiano Santorini.

Un vocero del Ejército israelí dijo que la nave de pasajeros zarpó del Puerto de Beirut a las 15:00 hora local (1300 GMT) con 670 integrantes de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), para dirigirse a la República de Yemén del Norte, sobre el Mar Rojo. La Radio estatal libanesa dijo que el

Santorini iba rumbo al Puerto sirio de Tartus.

Por su parte, el Ejército sirio envió hoy a Beirut Occidental 61 camiones y portatanques a través de las líneas israelíes, para comenzar mañana, bajo supervisión de fuerzas francesas, la evacuación de unos 5,000 soldados sirios, rodeados junto con guerrilleros de la OLP, en ese sector musulmán de la capital libanesa.

Se espera que esa eva-

cuación por tierra se desarrollará durante los próximos cinco días.

Entretando, el Enviado norteamericano Phillip C. Habib regresó hoy al Líbano, de una sorpresiva visita a Israel, y se reunió con el Presidente libanés Elias Sarkis y con el Primer Ministro Shafik Wazzan.

Habib trajo las seguridades de que antes que comience esa evacuación, la

—Favor pase a la página 24.

## Maestros Mantienen Huelga en Honduras

TEGUCIGALPA, agosto 26 (UPI).— En verdadera rebelión contra el Gobierno se declararon hoy los maestros hondureños al abstenerse de ir a las escuelas en un 95 por ciento, mientras que gran número de padres de familia enviaron a sus hijos a las escuelas.

En muchos centros escolares, los directores y maestros pusieron en práctica la estrategia de presentarse por escasos minutos, sólo para despachar a los alumnos, diciéndoles: "No hay clases y no regresen hasta que nosotros los llamemos".

El Congreso Nacional aprobó anoche un decreto que otorga plenas facultades al Presidente para afrontar el conflicto magisterial.

El Ministerio de Educación Pública ha dado órdenes a todos los supervisores departamentales, para que en el acto despidan a los maestros que no se presentaron a trabajar.

La Ministra de Educación Pública, Alma Rodas de Fiallo, admitió hoy que sólo hay unos 5,000 maestros desempleados, mientras que los maestros en huelga superan los 20,000.

Varios Ministerios han enviado hoy a los medios de comunicación las listas de maestros que ocupan cargos administrativos. La orden general del Ministerio de Educación es que se presenten a un centro de inscripción en donde se les asignará el centro escolar.

En un colegio capitalino, en donde llegó el 50 por ciento del alumnado, pero sólo dos maestros, una ama de casa de profesión secretaria asumió la función de profesora.

Anoche los maestros en huelga en la ciudad capital

## Obispos Protestan Ante el Gobierno Sandinista

MANAGUA, 26 agosto (ACAN-EFE).— La Conferencia Episcopal de Nicaragua expresó "su preocupación y angustia ante los últimos acontecimientos", ocurridos en este país, en los cuales se han visto involucrados —principalmente— sacerdotes de la Conferencia Salesiana.

"No podemos callar", dice un documento firma-

do por los nueve Obispos de Nicaragua, en el que se denuncia, entre otros hechos "la cancelación de la residencia en el país y consiguiente expulsión del Padre José Morataya, Director del Colegio Salesiano de Masaya".

La Conferencia Episcopal protesta por "la pública difamación e insultos de que han sido objeto algunas personas y organismos educativos católicos", así como "la violación de algunos centros educativos de la Iglesia por grupos ajenos a los mismos".

La Iglesia Católica nicaragüense denuncia "la complicidad —al menos pasiva— de algunas autoridades del Orden Público y del Ministerio de Educación, ante algunos de los hechos mencionados".

Fue emitido el documento el mismo día en que Sergio Ramírez Mercado, miembro de la Junta de Gobierno nicaragüense, ha declarado su confianza en que las relaciones entre la

fica del 2.4 por ciento contribuyó por lo demás a la reducción del crecimiento real per cápita de 1981 al 3.9, en contraste con el 4.3 de 1980, y del 5.9 de 1979.

El informe previene empujando que los resultados globales ocultan diferencias importantes en el desarrollo particular de los diversos países de la Zona.

La economía del Paraguay, señala en ese sentido, estimulada por la expansión de su frontera

—Favor pase a la página 26.

—Favor pase a la página 24.

—Favor pase a la página 32.

# Resumen mundial

## Francia Desafía la Prohibición de E. U.

LONDRES, agosto 26 (AP).— Francia fue el primer país en desafiar la prohibición norteamericana de venta de equipos para el gasoducto soviético y Gran Bretaña se apresta a seguir el ejemplo en la disputa entre Washington y sus Aliados europeos.

Los estibadores en el Puerto de Le Havre, cargaron tres compresores destinados al gasoducto, el primer envío de equipo embargado por Estados Unidos. El buque zarpó esta noche.

La decisión de la Compañía Dresser, de Francia, significa que el Gobierno del Presidente Ronald Reagan puede multar o imponer sanciones a la sede de la firma, Dresser Industries de Estados Unidos.

## Millares Regresan a sus Hogares en Beirut

BEIRUT, agosto 26 (AP).— Miles de habitantes de Beirut Occidental, que huyeron durante los bombardeos israelíes, atestaron hoy los puntos de cruce entre los sectores Oriental y Occidental, de esta capital, al tiempo que se emplazaban aquí las fuerzas multinacionales de paz.

El tráfico en la Galería Semaan, principal arteria entre las partes cristiana y musulmana de Beirut, se vio cubierta de vehículos a lo largo de varios kilóme-

—Favor pase a la página 50.

—Favor pase a la página 24.



Radio Foto AP, para ELDIARIO DE HOY

**SERIA CRISIS ECONOMICA.**— Ciudad de México, agosto 26. Los mexicanos aguardan para empeñar sus posesiones ayer, en el monte de piedad de México, para obtener dinero en efectivo. México enfrenta una de las más serias crisis económicas.